

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian, hasil analisis dan pembahasan penelitian mengenai pengaruh Aglomerasi, Angkatan Kerja, dan *Human Capital Investment* terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten Simalungun, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Aglomerasi memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten Simalungun, karena dengan adanya pemusatan industri yang merata menyebabkan berkembangnya pasar tenaga kerja daerah, kemudahan memasuki pasar, tumbuhnya sektor swasta dan pemerintah yang dapat menyediakan berbagai barang dan jasa bagi penduduk dan industri di Kabupaten Simalungun sesuai dengan kebutuhannya.
2. Angkatan Kerja memiliki pengaruh negatif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten Simalungun, karena masih banyak masyarakat di Kabupaten Simalungun yang belum bekerja (tingginya tingkat pengangguran), kurangnya persediaan lapangan pekerjaan, kurangnya perhatian pemerintah dalam menanggulangi tingkat pengangguran sehingga menyebabkan rendahnya produktivitas tenaga kerja dan laju pertumbuhan ekonomi yang melambat.
3. *Human Capital Investment* memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten Simalungun, alasannya karena masyarakat di Kabupaten Simalungun rata-rata memiliki pengetahuan yang tinggi, keadaan masyarakat yang tumbuh sehat, dan memiliki keterampilan sehingga menciptakan tenaga kerja baru yang berkompeten dan sesuai dengan kualifikasi lapangan kerja ada di daerah tersebut.

4. Aglomerasi, Angkatan Kerja, dan Human Capital Investment berpengaruh positif dan signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi Kabupaten Simalungun, karena wilayah Kabupaten Simalungun sudah mengalami aglomerasi atau pemusatan industri yang merata, meskipun jumlah angkatan kerja yang mengalami naik turun namun cenderung meningkat selama periode 2013-2021, dan indeks pembangunan manusia di Kabupaten Simalungun tahun 2021 juga termasuk tinggi, dengan meningkatnya IPM maka semakin naik juga investasi modal manusia yang nantinya akan meningkatkan mutu keterampilan tenaga kerja dalam meningkatkan produksi barang dan jasa.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka penulis memberikan beberapa saran yang dengan harapan dapat memberikan manfaat serta masukan bagi pihak yang terkait yaitu:

1. Bagi para praktisi

Bagi para praktisi agar senantiasa memberikan *support* dan perhatian penuh dalam perkembangan dari pemusatan industri, mengingat bahwa Aglomerasi merupakan upaya untuk menciptakan pola konsumsi sehingga meningkatkan kinerja ekspor, menarik investasi, baik domestik maupun asing, serta mendorong pertumbuhan ekonomi baik daerah pemusatan industri tersebut maupun daerah yang berada di sekitar pemusatan industri tersebut.

2. Bagi perusahaan

Bagi perusahaan penelitian ini diharapkan untuk menjaga kestabilan kegiatan manufaktur (produksi) dan memanfaatkan tenaga kerja yang berkualitas sehingga menciptakan nilai tambah yang dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi.

3. Bagi akademisi

Hasil penelitian ini diharapkan dapat berguna untuk mengangkat ke permukaan tentang Aglomerasi, Angkatan Kerja dan *Human Capital*

*Investment* dan pada zaman global ini, serta hasil penelitian ini juga diharapkan bisa bermanfaat sebagai referensi dan tambahan literature kepustakaan, khususnya untuk jenis penelitian yang membahas mengenai pertumbuhan ekonomi.

4. Bagi peneliti dimasa yang akan datang

Hasil penelitian ini diharapkan dapat dijadikan sebagai pedoman atau panduan bagi peneliti dimasa yang akan datang untuk melakukan suatu penelitian.

